

ESCUELA ELEMENTAL DEL TRABAJO

En nombre del Profesorado y de los Maestros de Taller de esta Escuela, y en el mío propio, correspondo con gusto al cariñoso saludo que el periódico de su acertada dirección dirige a este Centro, y, al mismo tiempo, me es grato ofrecerle nuestra más entusiasta colaboración para todo cuanto pueda redundar en bien de dicha juvenil publicación y de la enseñanza.

Viva Vd. muchos años.

Albacete 27 de Abril de 1935.

El Director de la Escuela Elemental del Trabajo.

PEDRO CASCIARO.

Sr. Director de INSTITUTO.

SECCIÓN PEDAGÓGICA CONFERENCIAS

Resumen de la conferencia celebrada el día 16 de Marzo por el Catedrático Sr. Sella y el alumno de 5.º curso José Martínez Andrés.

Algunas observaciones sobre el carácter.

Comenzó con una breve descripción de los tres estados psicológicos en que puede encontrarse el espíritu: lo intelectual o representativo; lo sentimental o afectivo y lo voluntario o activo. En el predominio de cada uno de estos tres estados consiste el destacarse un tipo fundamental o más acusado del carácter. Y en cada uno de estos tipos, caben diferentes y varias modalidades, que el conferenciante fué señalando, con ejemplos y consideraciones aplicables a la vida práctica.

Pero el fenómeno psicológico es un fenómeno complejo, no puede hablarse en absoluto de representación, afección o acción, por lo que resulta impropio querer establecer un tipo simple de carácter, sino que hay que atender a la propia complejidad del fenómeno.

Hizo la distinción entre el carácter y el temperamento, y terminó con unas observaciones referentes a la educación de la voluntad.

La conferencia fué explicada con la interpección de ejemplos anecdóticos.

A continuación hace uso de la palabra el alumno Martínez Andrés, con el tema «Hernán Cortés y Francisco Pizarro».

Con breves palabras, explica, el nacimiento de Hernán Cortés, el cual después de estudiar en Salamanca, pasó a las Indias, al lado de

Ovando, donde fué luego secretario del gobernador de Cuba, Diego Velázquez. Cortés alentado por las noticias de Grijalva, se decidió a ir a la conquista de la «tierra firme», saliendo de Cuba, con once naves, 400 soldados, 32 caballos, algunos indios auxiliares y varios cañones.

Nos describe cómo rescató a Jerónimo de Aguilar, en el Yucatán, venciendo a los indios, que les entregaron varias indias como tributo, entre ellas, la célebre D.ª Marina. Más tarde Cortés construyó en la costa la ciudad de Vera-Cruz.

Allí, recibió correos, con presentes de Moctezuma, aliándose con los indios de Cempoala, contra los aztecas; y como muchos hispanos querían volverse a Cuba destruyó sus naves.—Explica las diferentes peripecias con los indios de Tlaxcala, y su llegada a Méjico (Tenochtlán), donde se apoderó de Moctezuma, que fué muerto por el pueblo, teniendo que salir de la ciudad perseguidos por los aztecas en la famosa retirada, de la «Noche Triste», y nuevamente en la llanura de Otumba fueron atacados los españoles por un ejército azteca (40.000—200.000 hombres?) venciendo los españoles. Más tarde y con refuerzos de Cuba, logró Cortés atacar y apoderarse de Méjico y poco después sometieron todo el país.—Acto seguido, comienza a detallarnos la vida de Pizarro, quien de joven no recibió ninguna instrucción; que sin saber leer, ni escribir, y a los cincuenta años de edad, acomete la arriesgada empresa que le inmortaliza.

En la suscripción pro-homenaje a D. Francisco Albiñana, va recaudada hasta la fecha, la cantidad de 1.654 pesetas.

A MI MADRE

Dicen que todo se pasa,
dicen que todo se muda;
pero yo creo que hay algo
que no pasa, y que no muda:
el cariño de mi alma
que como una llama pura,
lejos de apagar los años,
con los años más fulgura:
es como estrella del cielo
que no palidece nunca.
Mi amor hacia tí, no pasa,
mi cariño no se muda.

MARÍA ENGRACIA ARCOS
(4.º curso.)

Visado por la censura